

Der Staatsminister

Ihr Zeichen

Ihre Nachricht vom

Geschäftszeichen  
(bitte bei Antwort angeben)  
23-5012/8/23

Dresden,  Mai 2020

SÄCHSISCHES STAATSMINISTERIUM FÜR KULTUS  
Postfach 10 09 10 | 01079 Dresden

An die  
Schülerinnen und Schüler,  
Eltern und Lehrkräfte der Oberschulen und  
Gymnasien in öffentlicher Trägerschaft im Freistaat  
Sachsen in den Regionen Bautzen und Dresden

**Durchführung einer wissenschaftlichen Studie zur Darstellung der  
COVID-19 Epidemiologie im Kindes- und Jugendalter in Sachsen und  
deren Bedeutung für die Pandemieentwicklung;  
Informationen für Lehrkräfte, Schülerinnen und Schülern und Eltern**

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Schülerinnen und Schüler,

die Medizinische Fakultät der Technischen Universität Dresden und das  
Universitätsklinikum Dresden planen in Abstimmung mit dem Sächsischen  
Staatsministerium für Kultus und dem Sächsischen Staatsministerium für  
Wissenschaft, Kultur und Tourismus eine wissenschaftliche Studie an  
ausgewählten Schulen in Sachsen, um die Entwicklung der SARS-CoV-2  
Pandemie bei Schulkindern bewerten zu können. Von besonderem Interesse  
sind dabei die Auswirkungen von Infektionsschutzmaßnahmen bzw. deren  
Lockerung auf die Ansteckungsrate mit SARS-CoV-2 bei Schülern und  
Lehrern.

In den ausgewählten Schulen werden in der Woche vor Ende der  
unterrichtsfreien Zeit Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 8-11 und  
deren Sorgeberechtigte schriftlich angefragt werden, ob sie freiwillig bereit  
wären, an einer Studie zur Erfassung der SARS-CoV-2 Seropositivität  
teilzunehmen. Interessierte Schüler und ihre Eltern werden gebeten, sich beim  
Studienteam zu melden. Sie werden telefonisch aufgeklärt und erhalten die  
Einwilligungsunterlagen zugesandt.

In der ersten Schulwoche würde die Entnahme einer geringen Menge Blut  
durch mobile Teams des Universitätsklinikums Dresden in den Schulen  
erfolgen. Nach ca. 6 Wochen und 3 bis 6 Monaten werden die (seronegativen)  
Schülerinnen und Schüler zu einer erneuten Blutentnahme eingeladen, die  
analog über mobile Teams in den Schulen durchgeführt wird.

MACH   
WAS   
WICHTIGES   
Arbeiten im Öffentlichen Dienst Sachsen

Hausanschrift:  
Sächsisches Staatsministerium  
für Kultus  
Carolaplatz 1  
01097 Dresden

[www.smk.sachsen.de](http://www.smk.sachsen.de)

Verkehrsverbindung:  
Zu erreichen mit den  
Straßenbahnlinien 3, 7, 8

Informationen zum Zugang für  
elektronisch signierte sowie für  
verschlüsselte elektronische  
Dokumente erhalten Sie unter  
[www.smk.sachsen.de/kontakt.htm](http://www.smk.sachsen.de/kontakt.htm)

Ich betone ausdrücklich, dass die Teilnahme an den Testungen selbstverständlich freiwillig ist.

Gleichwohl wäre ich für die rege Teilnahme an der Studie dankbar. Von entscheidender Bedeutung ist, dass möglichst eine große Teilnehmerzahl an der freiwilligen Testung zustande kommt, da nur so aussagekräftige Informationen über die Bedeutung von Schulkindern in der SARS-CoV-2-Übertragung und Pandemieausbreitung gewonnen und verlässliche Modellierungsrechnungen als Grundlage weiterer Entscheidungen erstellt werden können.

Nähere Informationen werden Sie in Kürze durch die Klinik und Poliklinik für Kinder- und Jugendmedizin des Universitätsklinikums Carl Gustav Carus Dresden erhalten.

Mit freundlichen Grüßen



Christian Piwarz